
7 DE SETEMBRO

R$ 238 mil
para o
Hospital
do Amor

Mais de 100
sinopenses
vão para
Brasília

A Campanha Biomassa 
do Amor, organizada pelo 
Sindicato dos Madeirei-
ros do Norte do Estado do 
Mato Grosso (Sindusmad), 
em parceria com a Inpasa 
e a Vitale, arrecadou 3.582 
metros estéreos de cavaco 
e lenha, o que resultou na 
doação de R$ 238.830 em 
prol do Hospital do Amor.             
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Dois ônibus, cada um com 
aproximadamente 50 pessoas, 
saíram de Sinop na tarde do 
último domingo rumo à Capital 
Federal para as manifestações 
pró-Bolsonaro que acontecem 
neste feriado de 7 de setembro. 
Eles somam-se a outras dezenas 
e dezenas de veículos (entre 
ônibus e carros de passeio) que 
se deslocaram do Nortão para 
Brasília nos últimos dias.
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ASSESSORIA

DANIELA MELHORANÇA

MT CRIATIVO

Projeto
selecionado
alavanca
vendas com
loja online

A Afeto Lab, marca cuia-
bana de cosméticos veganos 
sólidos, tem visto os horizontes 
se expandirem após a criação 
do site de vendas online. O ne-
gócio criativo, idealizado pelos 
empreendedores Bruna Uriarte 
e Eduardo Ventura, foi um foi um 
dos projetos contemplados no 
edital MT Criativo realizado pelo 
Governo de Mato Grosso.  
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DIVULGAÇÃO

JULIO TABILE

De acordo com a CDL Sinop, neste feriado nacional do Dia da Independên-
cia e na próxima terça, aniversário da cidade, os comércios poderão abrir 
as portas normalmente, observando as legislações e obrigações trabalhis-
tas, conforme prevê a Convenção Coletiva.                                             Página -4

Comércio poderá abrir normalmente
nestes dois feriados de setembro

SINOP
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São grandes chances de manifestações 
exibirem grande número de pessoas

São grandes as chances de as manifes-
tações do próximo 07 de setembro, convo-
cadas pelo governo, exibirem nas ruas das 
maiores cidades do País, um grande núme-
ro de pessoas.

No momento que escrevo, não sabemos 
ainda se a oposição vai fazer um contrapon-
to no mesmo dia, convocando seguidores, 
ou se manterá o seu protesto, como inicial-
mente programado, para o próximo dia 12. 
Torço para que os movimentos sejam feitos 
em dias diferentes, porque o risco de con-
fronto é muito grande, caso pessoas ideolo-
gicamente contrárias, se encontrarem nas 
ruas, neste momento politicamente pertur-
bado.

Entretanto, o número dos participantes 
– situação e oposição – não dará a medida 
dos potenciais votos que cada candidato 
– Lula e Bolsonaro – terá nas urnas, pois é 
percentualmente muito pequena a parce-
la de eleitores disposta a manifestar-se, em 
relação à população. Mas o barulho provo-
cado por eles, tem o dom de realimentar as 
bases e dar mote para as mídias sociais.

Dizem que os jornalistas são especialis-
tas em generalidades – o que é apenas um 
dito espirituoso, posto que especialidade 
sugere aperfeiçoamento e estudo de coi-
sas específi cas. A semelhança do jornalista 
com o especialista, eu acho, é que o primei-
ro aprimora-se na arte extrair dos experts, 
opiniões sobre vários assuntos, que depois 
sintetiza para oferecer ao público.

Como articulista pode, de repente, ser 
confundido com jornalista, fi ca feita a res-
salva, admitindo o risco de meter-me em 
assunto que compete aos analistas políti-
cos ao concluir que estas manifestações 
podem servir para algumas coisas. Uma 
delas seria criar evidências de superiorida-
de numérica para confrontar os institutos 
de pesquisa de opinião, sempre que apre-
sentarem resultado desfavorável a qual-

quer parte.
Entretanto, pode haver também, vinda 

do governo ou de seus militantes mais fa-
náticos, uma ação planejada para o protesto 
desandar, produzindo uma falsa necessida-
de de intervenção da força.

Há pois, razões de sobra para estarmos 
preocupados nestes dias que antecedem o 
07 de setembro, mesmo porque, antevendo 
o risco de uma condenação pelos supostos 
crimes cometidos durante a pandemia - 
preocupações que o presidente expressou 
nesta última semana – não custaria buscar 
apoio nas forças armadas para eventual 
quartelada.

Para agravar a possibilidade de punição 
de Bolsonaro e aumentar o risco de golpe, 
foi apresentada ao Tribunal de Haia, uma 
acusação de crime contra a humanidade, 
cometido pelo Presidente, recusando-se a 
comprar vacinas no tempo oportuno, ne-
gando meditas de proteção mundialmente 
recomendadas, estimulando concentrações 
que ajudaram a disseminar a doença e re-
ceitando remédios que não curam a covid.

Em setembro de 1992 os jovens brasilei-
ros pintaram o rosto para protestar contra o 
Collor, que acabou caindo. As situações de 
aceitação popular de Collor e Bolsonaro são 
muito diferentes, mas não custa lembrar 
que falta de popularidade tirou o fanfarrão 
de caçador de marajás, depois defenestrou 
a tosca Dilma e que a aprovação do Bolso-
naro cai a cada dia.

Não precisa ser especialista para concluir 
que esse disparate do Presidente, alegando 
que não daria o golpe em si mesmo, não se 
sustenta: o objetivo da sedição, seria não 
permitir a posse do adversário, diante de 
eventual derrota eleitoral. O impeachment, 
ele sabe, ainda é pouco provável, embora 
diante das recorrentes bravatas presiden-
ciais, fi que cada dia menos impensável.

RENATO DE PAIVA PEREIRA É 
EMPRESÁRIO E ESCRITOR

Setembro perigoso

Dia de desfi lar!
eventos de outros municípios.

Hoje muita coisa mudou. Estamos 
vivendo a era do virtual, somada à 
era do Covid. Distanciamento social 
é mais importante que festejo, que 
comemoração, e o que nos resta é 
manter a sanidade, a consciência e 

fazer nossa parte para que 
tudo se resolva logo.

Mesmo depois que tudo 
isso passar, nada mais será 
como antes. Seguramen-
te os grandes desfi les, com 
todo o envolvimento, cari-
nho e empenho de outros 

tempos vão fi car apenas na memó-
ria, e a tradição será seguida por 
poucos grupos e segmentos. Seja 
como for, me orgulho muito de cada 
vez que pude participar, de forma 
ativa, de tal festejo.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmus-
si@hotmail.com ou visitar nosso 
perfi l em facebook.com/paginado-
careca. Do mais um grande abraço, 
e até a próxima, se Deus quiser!

Embora os tradicionais desfi les não tenham mais o mesmo contexto 
atualmente, muitos locais, órgãos públicos, gestores, escolas, e muitos 
outros, ainda tentam manter viva a importância das comemorações de 
7 de setembro. Se você tiver oportunidade, participe, estimule seus 
fi lhos a participar, pode ter certeza que serão momentos e histórias que 
fi carão na memóra pela vida toda.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Ah, o 7 de setembro! Como essa 
data era importante em nosso ca-
lendário nos tempos de estudo. 
Sabíamos que, além de todo o con-
texto envolvido (sim, estudávamos 
a história de forma detalhada) terí-
amos o desfi le cívico. Ele envolvia 
todo mundo, e tudo preci-
sava estar o mais impecável 
possível.

Desfi lar em 7 de setem-
bro era como participar de 
uma homenagem viva à 
nossa independência. Es-
távamos ali com orgulho, 
tirando, claro, os que fi cavam insa-
tisfeitos com o fato de “perder o fe-
riado” para desfi lar.

Normalmente era “puxado”, sol 
na cabeça, muito tempo em pé. Ti-
nha estudante, claro, que passava 
mal, mas sempre existia alguém 
apto a ajudar.

Em minha quarta série, inclusive, 
toquei corneta na banda da escola. 
Uma responsabilidade ainda maior, 
que levávamos com muito orgulho. 
Nossa banda, a maior da cidade, ti-
nha formação de quase 150 músi-
cos, e chamava a atenção em todas 
as apresentações, o que nos rendeu, 
inclusive, convites para tocar em 

RENATO DE PAIVA PEREIRA

Barrar os supersalários

Já não é novidade que este crápula, eleito como 
presidente da República, insiste em querer exercer 
um governo ditatorial, sendo que tem apoio apenas 
de uma parcela pouco representativa do poder, mas 
que com maior expressão nas ruas – expressamente 
representada por seus fi éis seguidores.

E neste dia 7 de Setembro, que promete inúme-
ras manifestações país afora, especialmente em Bra-
sília, mais de uma centena de ônibus com mato-gros-
senses pretende se aglomerar em frente ao Palácio do 
Planalto em apoio a este sanguessuga.

Bem, não bastasse considerar as ações baseadas 
em suas ideias atrasadas e com algum retardo mental, 
o presidente reafi rmou sua participação nos atos des-
te Dia da Independência e destacou que não precisa 
sair das “quatro linhas da Constituição”, porém se al-
guém o fi zer, “vamos mostrar que nós podemos fazer 
também”. Estas declarações ensandecidas, raivosas 
e temperamentais deste desqualifi cado foram feitas 
durante a assinatura da concessão da Ferrovia de Inte-
gração Oeste-Leste (FIOL), em Tanhaçu/BA, na última 
sexta-feira (3).

Segundo o mandatário, os atos do Dia da Inde-
pendência vão fazer as pessoas entenderem seus lu-
gares. O presidente teve a pachorra de dizer que não 
critica forças e poderes, “mas não podemos admitir 
uma ou duas pessoas querendo dar um outro rumo 
ao país. Essas uma ou duas pessoas têm que entender 
o seu lugar”. Acreditando que seus seguidores possam 
fazer a diferença, frente à tamanha rejeição deste fra-
co desgoverno, chefi ado por um calhorda, ele ainda 
incendiou o “povo brasileiro a ir às ruas”, dando “o ulti-
mato para essas pessoas”.

Ao fi nal da cerimônia, o gestor máximo da nação 
cumprimentou apoiadores que estavam do lado de 
fora do evento. Como parece birra, uma infantilidade 
para chamar atenção – ou porque é negligente e pas-
sa por atrofi amento constante de sua pouca inteligên-
cia –, o inútil não usou máscara, item obrigatório em 
mais de 300 municípios baianos.

O presidente ainda afi rmou que “zerou impostos, 
mas a culpa é do ICMS, taxado pelo governador”. O 
presidente voltou a criticar a posição dos governos lo-
cais a respeito das medidas de contenção às contami-
nações pelo coronavírus e disse que as consequências 
foram o desemprego e a alta dos preços.

Bem, neste dia 7 de Setembro, cuide-se, e cuide 
da sua família, dos seus próximos. Evite aglomerações, 
é o mínimo que podemos pedir. Mas não vá na onda 
do que diz este presidente. Quem pagará caro é você.

Editorial

Afronta à democracia

DA PORTEIRA
PARA DENTRO
A divulgação de uma nota crítica ao gover-

no Bolsonaro, por entidades representativas 
do agronegócio, evidenciou a diferença de po-
sicionamento que existe no setor. De um lado 
estão os grandes nomes da agroindústria, que 
passaram a repudiar o governo em razão das 
tensões e das mensagens constantes de inten-
ções golpistas. Do outro, estão os produtores 
rurais, que são a base mais forte do bolsona-
rismo. A análise foi feita pelo jornal O Globo. 
Segundo fontes ouvidas pelo diário carioca, o 
apoio ao presidente é da “porteira para dentro”. 
Da porteira para fora, o agro já desembarcou.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

15% DA RECEITA
O governador Mauro Mendes afi rmou que os 

investimentos previstos para Mato Grosso neste 
ano deixaram de “queixo caído” o ministro da 
Economia, Paulo Guedes, durante um encontro 
recente. Ao todo, conforme Mendes, serão inves-
tidos 15% da receita do estado, previsto em R$ 
24,3 bilhões para 2022. “Falei isso para o Paulo 
Guedes e ele até caiu o queixo: ‘Como, governa-
dor, que o senhor está conseguindo fazer isso?’. 
Porque a média brasileira [de investimento] é de 
2% a 4%”, disse o ministro a Mendes.

Crédito: Alecsander Ulbrik/Alerta M
IMAGEM DO DIA

O presidente teve a pachorra de dizer 
que não critica forças e poderes, “mas não po-
demos admitir uma ou duas pessoas querendo 
dar um outro rumo ao país. Essas uma ou duas 
pessoas têm que entender o seu lugar”
“ “ Um motorista morreu carbonizado na manhã de domingo (5) após um aci-

dente entre um carro e uma carreta no km 617 da BR-163 em Nova Mutum. De 
acordo com a Rota do Oeste, a pista foi bloqueada por causa do acidente. As in-
formações iniciais apontam que ocorreu uma batida de frente entre os veículos. 
Com o impacto, a carreta fi cou atravessada na pista e o automóvel pegou fogo. 
O condutor de um Corolla preto, placa de Lucas do Rio Verde, morreu carboni-
zado. O motorista da carreta Actros branca saiu ileso e recusou atendimento 
médico. O trânsito segue lento no sentido norte.
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Sinopenses marcham para Brasília  
para participarem de ato cívico
DA REPORTAGEM

Dois ônibus com 100 si-
nopenses partiram no último 
domingo (5), rumo à Brasília 
para participarem do “ato 
cívico” em comemoração 
à Independência do Brasil, 
mas que também é pano de 
fundo para as manifestações 
contra o Congresso e o Su-
premo Tribunal Federal e pró 
Governo Bolsonaro.

O chefe do Executivo 
tem apostado no 7 de se-
tembro como um dia em 
que pretende fazer demons-
tração de força nas ruas, as-
sim como tentou e fracassou 
com o desfile de blindados 
por Brasília no começo do 
mês de agosto.

Bolsonaro e seus inter-
locutores recorrem às con-
vocações num momento 
de fragilidade do presiden-
te, que tem feito investidas 
contra ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), a 
exemplo do pedido de impe-
achment apresentado con-
tra Alexandre de Moraes e re-
jeitado por Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG).

Dependente cada vez 
mais do centrão, que amplia 
seus espaços no governo, 
Bolsonaro tenta engajar se-
tores mais fiéis a seu proje-
to exatamente num dia de 
grande valor simbólico para 
esses grupos, numa ação 
cujo objetivo é apontar para 
o Judiciário e o Legislativo 
como principais inimigos do 

7 DE SETEMBRO. Grupo tem como objetivo pressionar o Congresso e principalmente o STF
Foto: Daniela Melhorança  

Dois ônibus de sinopenses já estão em Brasília para o ato 

presidente e responsáveis 
por sua inação.

Considerada umas das 
cidades mais bolsonarista da 
região centro-oeste, Sinop 
é a representação desse en-
gajamento mais fiel ao presi-
dente da República.

A situação fica bem 
exemplificada através do 
produtor rural, Rogério Luiz 
Rodrigues, que acredita levar 
uma mensagem no ato de 
hoje. “Nós esperamos que a 
gente leve a mensagem. Que 
o país e o brasileiro, o que as 
pessoas de bem estão fazen-
do. 

Nós temos uma ban-
deira a ser seguida e essa 
bandeira é a do Brasil, então 
esses cidadões [sic] do bem 
precisam fazer essa mobili-
zação para que aqueles que 
são do mal possam ver que 
as pessoas estão aí brigando, 
lutando, para aquilo que é o 
bem para o país”, disse.

Já o empresário Nelson 
Kaefer, proprietário da Moto 
Ideal, diz que o ato é impor-
tante e que é o mínimo que 
ele pode fazer pelo presiden-
te Bolsonaro. “Além de ter 
votado nele, agora eu tenho 
que dar também a minha 
justificativa lá que eu votei 
e estou lá honrando o meu 
voto. 

E esse pouco tempo 
que nós vamos ficar, ainda 
é muito pouco pelo esforço 
que ele já fez por nós. Esse 
ser humano [Bolsonaro] é 
uma benção. Porque se for 

analisar bem, não tem cabi-
mento as pessoas falarem 
falar [sic] alguma coisa, eu 

Beto Dois a Um é um dos nomes ventilados nos
bastidores para pleito

Vuolo afirma que ferrovia estadual “transcende”
rivalidade política entre Mauro e Emanuel

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

O secretário de Agricul-
tura, Trabalho e Desenvolvi-
mento Econômico, Francisco 
Vuolo, afirmou que a cons-
trução da primeira ferrovia 
estadual de Mato Grosso 
transcende questões polí-
ticas existente entre o go-
vernador Mauro Mendes e o 
prefeito de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro. Tal rivalidade, no 
entanto, acabou interferindo 
em outras questões como a 
da troca do VLT pelo BRT.

“É uma luta de muitos 
prefeitos e muitos governa-
dores. Agora estamos viven-
do um momento ímpar, tanto 
é que isso é deixado de lado, 
que eu estive no lançamento 
do edital, participei de hoje. 
Tudo com a anuência do pre-
feito, para podermos aproxi-
mar as ações de integração, 
em razão do que representa 
Cuiabá e os 13 municípios da 
baixada. Quando se trata de 
ferrovia, se trata de desenvol-
vimento”, afirmou em con-
versa com a imprensa, logo 

após abertura da proposta 
para obter autorização de 
implantação da ferrovia apre-
sentada pela Rumo Logística;

Vuolo ainda acredita 
que o município não deve 
encontrar dificuldades para 
buscar a parceria do governo 
do estado em projetos en-
volvendo a construção dos 
trilhos. “Mais importante que 
transportar cargas é trans-
portar a condição de que as 
pessoas sejam as maiores 
beneficiadas e isso a pre-
feitura está envolvida neste 
processo. Tenho certeza que 
vamos encontrar todos os 
canais abertos junto ao go-
verno para traçar políticas de 
incentivo fiscal, políticas de 
incremente, que garantirão a 
essa região a inserção em um 
novo ciclo de desenvolvimen-
to econômico”. De acordo 
com o secretário, a prefeitura 
já estuda ações para que o 
município esteja preparado, 
assim como a população es-
teja qualificada para receber 
e se beneficiar com a implan-
tação do modal.

A PEDIDO DE DEPUTADOS

Mendes deve exonerar 
em dezembro staff que 
disputará eleição 2022

DISPUTA MAURO X EMANUEL

Vuolo afirma que ferrovia estadual 
“transcende” rivalidade política

DA REPORTAGEM
Mídia News

Secretários estaduais 
que pensam em sair candi-
datos em 2022 devem deixar 
os cargos até o final deste 
ano, após pedido feito por 
deputados estaduais durante 
reunião da base com o gover-
nador Mauro Mendes, na se-
mana passada. 

Apesar da legislação 
eleitoral prever que a desin-
compatibilização dos cargos 
deve ocorrer até seis meses 
antes do pleito eleitoral – ou 
seja, abril de 2022 –, o desli-
gamento antecipado é uma 
demanda de parte dos par-
lamentares para evitar uma 
“concorrência desleal”.

Até o momento, já ti-
veram os nomes ventilados 
para disputar cargos na As-
sembleia Legislativa e na Câ-
mara Federal os secretários 
Alberto Machado (Cultura, 
Esporte e Lazer), Gilberto Fi-
gueiredo (Saúde), Silvano 
Amaral (Agricultura Familiar) 
e Alan Porto (Educação).

Embora negue preten-
são eleitoral no momento, o 
secretário de Saúde já afir-

mou que está à disposição 
do partido e tem reiterado, 
em entrevistas recentes, ser 
oriundo da Câmara de Cuia-
bá, para a qual foi eleito vere-
ador em 2018. Um dos princi-
pais aliados do governador, 
Alberto Machado, o Beto Dois 
a Um, também tem evitado 
falar sobre o pleito eleitoral. A 
expectativa, porém, é de que 
ele saia candidato a uma ca-
deira no Legislativo estadual.

Já Silvano Amaral, que 
também é suplente de de-
putado estadual pelo MDB, 
pode novamente sair can-
didato a uma cadeira na As-
sembleia. A atuação dele na 
pasta, aliás, chegou a gerar 
atrito com os deputados em 
atuação, inclusive do próprio 
partido, por conta da disputa 
eleitoral do próximo ano.

O presidente da MT Par, 
Wener Santos, irmão do ex-
-senador Cidinho Santos é 
outro membro do staff de 
Mendes que deve sair can-
didato. Recentemente, ele 
afirmou que, enquanto seu 
irmão irá trabalhar pela re-
eleição do governador, ele 
pode tentar uma cadeira na 
Assembleia Legislativa.

coronel Rúbia Fernanda irá participar dos atos
pró-Bolsonaro em Brasília

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

Militante bolsonarista 
e presidente da Associação 
dos Oficiais da Polícia e Bom-
beiro Militar de Mato Grosso 
(Assof-MT), a coronel Rúbia 
Fernanda defendeu a parti-
cipação de militares nos atos 
pró-Bolsonaro convocados 
para o feriado de 7 de se-
tembro. Segundo ela, não há 
nada que impeça militares 
de participarem das manifes-
tações.

De acordo com a coro-
nel, o Regulamento Discipli-
nar do Corpo de Bombeiros 
e Policiais militares de Mato 
Grosso proibe apenas que 
os militares compareçam ar-
mados e fardados nos atos. 

“Como cidadão, pode. O mi-
litar, assim como qualquer 
servidor, não pode usar de 
sua função, cometer abuso 
de autoridade, usar do cargo 
para ameaçar, agredir. Mas 
isso nunca aconteceu na his-
tória e não vai acontecer. Ele 
vai no horário de folga dele, 
com a família dele”, disse ela.

“As pessoas estão colo-
cando essas manifestações 
como um colega de guerra, 
mas isso não é verdade. O po-
licial sabe o que pode e o que 
não pode fazer. Ele pode par-
ticipar, a Constituição dá o di-
reito de se manifestar a todos 
os cidadãos”, acrescentou.

Em nota, a Corregedo-
ria da Polícia Militar de Mato 
Grosso afirmou que policiais 

militares da ativa não pode-
rão participar das manifesta-
ções agendadas para o dia 7 
de setembro e que qualquer 
infringência das normas in-
correrá na apuração da con-
duta dos militares envolvidos.

Para Fernanda, que 
confirmou participação nas 

manifestações em Brasília na 
próxima semana, o que está 
ocorrendo no momento é 
uma tentativa de “proibir os 
militares de dizerem o que 
pensam”. “É como se nós fôs-
semos o grande problema [a 
ser combatido], e nunca fo-
mos”, disse.

MANIFESTAÇÃO PRÓ-BOLSONARO

coronel não vê impedimento para
militares em ato: “Somos cidadãos”

não digo que é santo, mas 
ele tem um protetor muito 
forte”, divagou.

Bolsonaro confirmou 
que estará presente na ma-
nifestação de hoje na Es-

planada dos Ministérios, em 
Brasília, e na Avenida Paulis-
ta, em São Paulo.
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Comércio poderá abrir normalmente
nestes dois feriados de setembro
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

De acordo com a Câ-
mara dos Dirigentes Lojistas 
(CDL) Sinop, neste feriado 
nacional do Dia da Indepen-
dência, os comércios poderão 
abrir as portas normalmente, 
porém, devendo observar as 
legislações e obrigações tra-
balhistas, como pagamento 
de horas extras, conforme 
prevê a Convenção Coletiva 
(CCT) – no caso, o Sintracom, 
que rege a categoria do co-
mércio.

No feriado da próxima 
terça, aniversário de 47 anos 
de Sinop, os lojistas também 
poderão atender ao público, 
observando a normativa tra-
balhista de cada categoria 
sindical. A Prefeitura de Sinop 
publicou a portaria nº 221/2021 
na última semana decretando 
ponto facultativo dos órgãos 
públicos para esta segunda 
(6) e para o dia 13, que são vés-
peras dos feriados. O Governo 
do Estado também decretou 
ponto facultativo nas mesmas 
datas.

O expediente nos órgãos 
do Poder Executivo – com ex-
ceção dos serviços essenciais 
como segurança e saúde – 
será retomado normalmente 
na quarta-feira (8).

NÃO É PARA
TODOS
A CDL esclarece que o 

ponto facultativo será somen-
te para órgãos públicos, pre-
feitura, escolas, instituições 
bancárias, menos para servi-
ços essenciais e não atinge o 
funcionamento do comércio 
que poderá atender normal-
mente.

A entidade lojista escla-
rece ainda que não há neces-
sidade de emissão de alvarás 
para as datas, já que através 
de uma conquista da CDL jun-
to à Administração, em 2019, 

foi aprovada lei modificando 
o Código Tributário Municipal, 
autorizando a abertura do co-
mércio em feriados com a dis-
pensa do pagamento da taxa.

A lei federal de Liberda-

FOTO: DIVULGAÇÃO

Comércio pode abrir neste feriado

SINOP. Lojistas podem trabalhar normal hoje (Independência) e terça que vem (aniversário da cidade)

de Econômica 11.603/2007 já 
estabelece que fica a critério 
do dono de cada estabeleci-
mento abrir ou não as lojas 
nos feriados, desde que se 
cumpra os acordos coletivos 

de trabalho. Essa lei vale para 
todos os feriados do ano, me-
nos os civis e religiosos (1º de 
janeiro; Sexta-feira Santa; 1º de 
maio [Trabalhador], 2 de no-
vembro [Finados] e 25 de de-

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: GUILHERME SEHER
DA REPORTAGEM

Produtores rurais, coo-
perativas e agroindústria con-
trataram R$ 64,11 bilhões em 
financiamentos nos dois pri-
meiros meses de operação do 
Plano Safra 2021/2022. Os re-
cursos são usados para finan-
ciar a atividade agropecuária, 
florestal, aquícola e pesquei-
ra. O desempenho favorável 
resultou em alta de 36% em 
relação ao mesmo período 
do ano anterior, conforme a 
divulgação do balanço do cré-
dito rural pela Secretaria de 
Política Agrícola (SPA) do Mi-
nistério da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Mapa).

Os recursos contratados 
com investimentos somaram 
R$ 18,3 bilhões, apresentando 
maior alta (61%). As operações 
de custeio totalizaram R$ 
35,99 bilhões, 25% a mais em 
comparação a igual período 

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Em funcionamen-
to desde outubro de 2009, 
o Débito Direto Autoriza-
do (DDA) facilita a vida dos 
clientes bancários ao permi-
tir o acesso, de forma eletrô-
nica, aos boletos a pagar. A 
ferramenta foi desenvolvida 
pela Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban) e os ban-
cos associados contam com 
24,4 milhões de pagadores 
cadastrados.

No início da década 
Pandemia e preocupação com meio 
ambiente podem ser causas de alta 

Operações de custeio totalizaram R$ 35,99 bilhões

FINANCIAMENTO

Contratação do crédito rural
ultrapassa R$ 64 bilhões

EFEITO COVID

Comércio de itens 
usados cresce 48,5% 
na pandemia

DIGITAL

Você sabe o é o DDA?

do ano passado. Já a indus-
trialização, alcançou R$ 5,8 
bilhões (60%) e a comerciali-
zação, R$ 4 bilhões (23%).

“O início da safra 
2021/2022, com a contratação 
do crédito rural alcançando 
um incremento significativo 
comparado com o mesmo pe-
ríodo da safra anterior, reflete 
alguns fatores conjunturais 
que, se contabilizados, resul-
tam em perspectivas favorá-
veis ao setor agropecuário. 
Não obstante as intempéries 
climáticas que prejudicaram 
a safra 2020/2021, o otimismo 
prevalece e reflete-se na de-
manda excepcional por inves-
timentos na modernização da 
produção,” ressalta o diretor 
de Crédito e Informação do 
Mapa, Wilson Vaz de Araújo.

O número dos contra-
tos de financiamentos supera 
242 mil no custeio (aumento 

de 1990 foi inserido o códi-
go de barras nos boletos de 
cobrança, que permitiu que 
a compensação do paga-
mento fosse realizada de for-
ma eletrônica. Entretanto, o 
cliente continuava a receber 
os boletos em papel. Com o 
sistema de débito autorizado 
é possível receber, consultar 
e pagar as contas eletroni-
camente, direto no internet 
banking, caixa eletrônico ou 
telefone, de acordo com a 
forma ofertada pelo banco.

Os valores das transa-

de 7%), 220 mil no investimen-
to (3%), 3 mil na comercializa-

ções são automaticamente 
creditados na conta bancária 
do emissor do boleto. Porém, 
o débito não é automático, o 
DDA é apenas a apresenta-
ção eletrônica do boleto. O 
cliente continua decidindo 
quando e como realizar o pa-
gamento, e o não pagamen-
to tem as mesmas implica-
ções do não pagamento do 
boleto em papel. As dívidas 
vencidas poderão ser pagas, 
com os valores atualizados, 
até a data limite indicada 
pelo cobrador.

ção e 492 contratos na indus-
trialização (76%).

As informações inse-
ridas na cobrança, seja ele-
trônica ou papel, são de res-
ponsabilidade do cobrador 
da dívida. É ele que o cliente 
deve procurar em caso de 
inconsistências ou para reali-
zar alterações, como descon-
to ou prazo de pagamento. O 
volume de transações feito 
pelo sistema chegou a 923,9 
milhões do início de 2021 até 
30 de junho. No ano passado, 
mais de 1,5 bilhão de boletos 
de cobrança foram inseridos 
no DDA.

zembro [Natal]).
Uma nova Lei estadual, 

sancionada pelo governador 
Mauro Mendes em dia 29 de 
abril de 2021, busca amenizar 
os dias parados, devido aos 

decretos, suspendendo as 
atividades econômicas com 
toque de recolher e transfor-
mou feriados em ponto fa-
cultativo no estado, por dois 
anos.

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

 A abertura de estabe-
lecimentos que comercializam 
produtos de segunda mão teve 
um crescimento de 48,58%, 
entre os primeiros semestres 
de 2020 e 2021, de acordo com 
levantamento do Sebrae, com 
base em dados da Receita Fe-
deral. Para a entidade, a pande-
mia de covid-19, que aumentou 
o controle financeiro das famí-
lias, e a preocupação cada vez 
maior com a preservação do 
meio ambiente, podem ter sido 
fatores que impulsionaram o 
mercado de usados no país.

A empresária Carolina Fon-
seca, 39 anos, viu isso ocorrer 
na prática. Ela é proprietária do 
brechó de roupas Musa Moda 
Circular, em Brasília, e relata o 
aumento nas vendas e na aber-
tura de brechós nesse período, 
principalmente de lojas online.

Para ela, as pessoas estão 
normalizando a compra de 
itens usados e revendo hábitos 

de consumo, principalmente 
aqueles que ficaram em home 
office durante a pandemia. “As 
pessoas me traziam grande 
quantidade de desapegos. Elas 
passaram a rever o que tinham 
no guarda-roupa e viram que 
não faz mais sentido manter 
todas essas roupas. Além de 
passar mais tempo em casa e, 
teoricamente, ter esse tempo 
de repensar a própria vida. Vi 
esse movimento minimalista”, 
disse Carolina.

Segundo o Sebrae, foram 
abertas, no primeiro semestre 
desse ano, 2.104 novas empre-
sas no segmento, sendo 1.875 
microempreendedores indivi-
duais (MEI) e 229 empresas de 
pequeno porte. No mesmo pe-
ríodo do ano passado, haviam 
sido criados 1.298 MEI e 118 pe-
quenas empresas. “Esse incre-
mento na abertura de novos 
negócios no comércio de itens 
usados, verificado entre os seis 
primeiros meses de 2020 e 2021, 
é o maior em seis anos”, desta-
cou a entidade.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 022/2021

Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 

AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS E INSUMOS PARA PORTADORES 

DE DIABETES PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 

MUNICIPAL DE SAÚDE. - Tipo: Aberto e Fechado Disputa: menor lance 

por ITEM - Data de abertura: 22 de setembro de 2021. Horário: 10h00min 

- Local: www.bll.org.br Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 

http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 

eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.

Nova Mutum-MT, 06 de Setembro de 2021.

Eduardo Henrique Correia Miiller

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 023/2021
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTOS E 
FORNECIMENTO DE REAGENTES E INSUMOS LABORATORIAIS 
PARA ATENDER A DEMANDA DO LABORATÓRIO MUNICIPAL DE 
NOVA MUTUM/MT. - Tipo: Aberto e Fechado Disputa: menor lance por 
LOTE - Data de abertura: 23 de setembro de 2021. Horário: 10h00min - 
Local: www.bll.org.br Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 06 de Setembro de 2021.

Debora Maiara Brancalione
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 101/2021
O Município de torna público o resultado do Julgamento da licitação 
supramencionada, julgada no dia 1 de Setembro 2021, com início às 
14:00, tendo como objeto registro de preço para futura e eventual 
contratação de empresa para prestação de serviços de manutenção 
preventiva e corretiva com reposição de peças, para os equipamentos 
médicos hospitalares, odontológicos, fisioterápicos e laboratoriais e etc 
das quais foram vencedoras as empresas: Lote 002 - Itens 220255, 
220256, 220257, 220258, 220259, 220260, 220264, 220265, 220266, 
220270, 226488, 226489, 226490, 226492, 226493, 226494, 226495, 
226496, 226498, 226499, 226500, 226501, 226502, 226545, 819973, 
819974, 819977, 819983, 819984, 823337, 823344, 823345, 823346, 
823347, 823353, 823354, 823355, 823356, 823357, 823358, 823359, 
823360, 823362, 823363, 823364, 823365, 823366, 823367, 823369, 
823371, 823372, 823401, 823402, 823403, 823404, 823405, 823406, 
823407, 823408, 823409, 823410, 823411, 823412, 823414, 823415, 
823416, 823420, 823421, 823422, 823423, 823424, 823425, 823426, 
823427, 823428, 823429, 823430, 823431, 823432, 823433, 823434, 
823435, 823436, 823437, 823438, 823439, 823440, 823444, 827540, 
827547, 827548, 832507, 832508, ZARDO MANUTENCAO E 
ASSISTENCIA TECNICA ODONTO HOSPITALAR EIRELI inscrita no 
CNPJ sob o número 16.870.629/0001-22 no valor de R$ 149.000,00; Lote 
001 - Itens 11914, 177226, 183020, 191871, 220282, 220284, 220286, 
220287, 220288, 220289, 220290, 220291, 220292, 220308, 221383, 
226476, 226479, 226480, 226481, 226483, 226484, 226486, 226511, 
226513, 226515, 226516, 226531, 226533, 226534, 819941, 819950, 
819951, 819952, 819953, 819956, 819957, 819961, 819962, 819964, 
819965, 819971, 819972, 819975, 819976, 819978, 819979, 819980, 
823338, 823339, 823340, 823348, 827284, 827285, 827286, 827287, 
827288, 827290, 827331, 827543, 832472, 832473, 832474, 832475, 
832489, 832490, 832491, CONVENIENCE MEDICAL LTDA inscrita no 
CNPJ sob o número 25.252.411/0001-03 no valor de R$ 200.000,00; Lote 
003 - Itens 828705, 828706, LABINBRAZ COMERCIAL LTDA inscrita no 
CNPJ sob o número 73.008.682/0001-52 no valor de R$ 19.656,00; Lote 
004 - Itens 828707, CQC - TECNOLOGIA EM SISTEMA DIAGNOSTICOS 
LTDA inscrita no CNPJ sob o número 46.962.122/0003-21 no valor de R$ 
2.704,86. Nova Mutum - MT, 3 de Setembro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro
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JOSÉ ROBERTO GONÇALVES
jrgsinop@hotmail.com

Classificados com duas 
rodadas de antecedência, 
Nova Mutum e União Rondo-
nópolis conheceram seus ad-
versários da segunda fase do 
Campeonato Brasileiro Série 
D. Os times venceram no fim 
de semana e garantiram a 2ª e 
3ª posições, respectivamente, 
no Grupo A5.

Jogando em casa, o Nova 
Mutum venceu a Apareciden-
se por 1 a 0, gol de Saulo, aos 
40 minutos da etapa com-
plementar. Enquanto isso, o 
União Rondonópolis visitou o 

Nova Mutum venceu a Aparecidense e terminou primeira 
fase em 2º 

SÉRIE D

Nova Mutum pega o Uberlândia; União 
enfrenta o Boa Esporte na 2ª fase

Porto Velho/RO e fez 2 a 0, gols 
de Jesuelton e Willian.

A partir de agora, serão 
cinco fases de mata-mata. 

Antes da final e semifi-
nal (que já apresentarão as 4 
equipes que garantem o aces-
so à Série C de 2022), teremos 
quartas, oitavas de final e se-
gunda fase.

O Nova Mutum enfrenta 
o Uberlândia, que foi o 3º do 
Grupo A6, enquanto o União 
Rondonópolis encara o Boa 
Esporte, vice-líder da mesma 
chave. O Azulão da Massa faz 
o jogo de volta no Estádio Val-
dir Doilho Wons, enquanto o 
Colorado faz o jogo de ida no 
Luthero Lopes.

Sylvinho pode ter quarteto 
de reforços à disposição
DA REPORTAGEM

O Corinthians entra em 
campo nesta terça (7) à noite 
contra o Juventude, às 20h30, 
na Neo Química Arena, pela 
19ª rodada do Brasileirão, mas 
a ansiedade da Fiel pela pre-
sença dos principais reforços 
resulta em algumas pergun-
tas. Afinal, quando o quarteto 
formato por Giuliano, Renato 
Augusto, Willian e Róger Gue-
des vai jogar junto? Qual a 
condição física de cada um? 
E como encaixá-los no time?

É importante salientar 
que cada um está em um 
estágio diferente na prepara-
ção física. Giuliano é o mais 
adaptado dos quatro. O meia 
emendou uma sequência 
como titular desde a estreia, 
contra o Santos, e já tem con-
dições de atuar 90 minutos. 
Deve começar jogando.

Já Renato Augusto vem 
entrando aos poucos no time, 
como o próprio jogador havia 
avisado em sua apresentação. 
Em três jogos, atuou por 32, 
25 e 32 minutos, totalizando 
89 minutos em campo des-
de o retorno. Não há previsão 
de quando poderá jogar uma 
partida inteira.

Willian teve três dias de 
trabalho no Corinthians. Pri-
meiro, fez testes físicos. De-
pois, na última sexta, partici-
pou do aquecimento com o 
grupo e fez alguns trabalhos 
específicos com a preparação 
física. No sábado, já treinou 
normalmente com o elenco.

Na última quinta, du-
rante evento de aniversário 
do clube, Willian comentou 
rapidamente que precisa-
ria de alguns dias para estar 
apto fisicamente. Seu último 
jogo, pelo Arsenal, foi em 19 
de maio, ainda válido pela 
temporada passada. Há chan-
ces de ele ser relacionado. 
Por fim, Róger Guedes vem 
trabalhando normalmente 
no CT Joaquim Grava com o 
grupo e disse estar muito an-
sioso por sua estreia. Durante 
sua coletiva de apresentação, 
citou que pode jogar na terça, 
seja por cinco ou por 90 mi-
nutos, como Sylvinho quiser.

COMO ENCAIXÁ-LOS?
A expectativa da torcida 

é ver o quanto antes os quatro 
em campo, jogando juntos, 
algo totalmente viável para 
Sylvinho, já que no esquema 
tático preferido do técnico (4-
1-4-1) cada um ocuparia uma 
função específica.

Pensando na escalação 
que mais vem sendo usada 
por Sylvinho, Roni e Adson, 
que atualmente está lesiona-
do, perderiam a vaga. Tam-
bém sairia do time Gustavo 
Mosquito, um dos xodós da 
Fiel. Willian chegaria para 
ocupar possivelmente a pon-
ta direita, e Róger Guedes a 
ponta esquerda.

Há quem cogite escalar 
Róger como centroavante ou 
falso 9. Em sua apresentação, 
o camisa 123 disse que pode 
jogar assim, o que tiraria a 

Foto: rodrigo CoCA

Renato Augusto e Willian conversam em treino do Corinthians

JOGAM JUNTOS?. Giuliano, Renato Augusto, Willian e Róger Guedes podem jogar contra o Juventude

vaga de Jô, mas que se sente 
mais à vontade em sua posi-
ção de origem, a ponta, ou, 

principalmente, jogando sol-
to à frente.

A tendência é que quan-

do o quarteto estiver apto a 
jogar, o Corinthians vá a cam-
po com: Cássio; Fagner, João 

Jogadores em treino do Juventude 

Foto: FernAndo Alves

DA REPORTAGEM

A campanha do Juven-
tude no primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro, até 
o momento, atende todas as 
expectativas e objetivos tra-
çados pelo clube. Restando 
apenas uma partida para o 
término da primeira etapa, 
o clube está distante quatro 
pontos da zona de rebaixa-
mento, onde permaneceu 
por apenas uma rodada.

Mesmo com uma tra-
jetória tranquila na compe-
tição, o diretor de futebol 
do Juventude, Marcelo Bar-
barotti, lamenta os pontos 
perdidos por decisões da 
arbitragem que, na visão da 
diretoria, acabaram prejudi-
cando a equipe.

“Se a gente começar a 
buscar alguns jogos que pas-
saram em que consideramos 
que fomos prejudicados pela 
arbitragem. E também os 

BRASILEIRÃO

Juventude fica satisfeito
com campanha, mas quer mais

Meia de 40 anos virou terceira opção

Foto: divulgAção

DA REPORTAGEM

Para quem já viveu 
uma “Nenêdependência” em 
2020, o Fluminense de hoje 
parece contar cada vez me-
nos com Nenê. O veterano 
meia de 40 anos, que desde 
a temporada passada vinha 
tendo destaque com gols e 
assistências, perdeu espaço e 
vive um clima de incerteza no 
clube nos últimos meses de 
contrato. Seu vínculo termina 
no dia 31 de dezembro, e ele 
até agora não foi procurado 
para tratar sobre uma possí-
vel renovação.

Há um ano, a diretoria 
anunciava a permanência de 
Nenê até o fim de 2021. Na 
época, o camisa 77 era nada 
menos que o artilheiro do 
Brasil com 15 gols, empata-
do com Tiago Orobó, então 
jogador do Fortaleza. Nenê 
ainda marcou mais cinco ve-
zes e terminou a temporada 
passada como maior gole-
ador do Fluminense, tendo 
papel importante na arran-
cada rumo à Libertadores. 
Em 2021, o meia passou a ser 
o garçom do time e lidera o 
ranking tricolor com seis as-
sistências. Mas tudo mudou 
em agosto. De titular absolu-
to de Roger Machado, Nenê 

perdeu a vaga na derrota por 
1 a 0 para o América-MG, no 
último dia 8. Coincidência ou 
não, foi quando o meia foi fla-
grado pelas câmeras de TV 
acertando um chute na pla-
ca de publicidade ao deixar o 
campo após ser substituído. 
Depois disso, virou reserva e 
terceira opção do treinador, 
que escalou Ganso no jogo 
decisivo contra o Barcelona 
de Guayaquil. Quando ele se 
lesionou, o escolhido para o 
lugar foi Cazares. O camisa 77 
só entrou nos 20 minutos fi-
nais da eliminação tricolor da 
Libertadores.

Quando o treinador foi 
demitido, a expectativa era 
de que Nenê voltasse a ga-
nhar espaço com a efetiva-
ção de Marcão, com quem já 
havia sido titular na reta final 
da temporada passada. Mas 
a realidade até aqui foi bem 
diferente: ele entrou no fim 
nas duas primeiras partidas 
com o técnico, jogando 19 mi-
nutos ao todo, e não saiu do 
banco nos últimos dois jogos, 
contra Bahia e Juventude. O 
recém-contratado colombia-
no Jhon Arias passou à frente 
dos concorrentes na posição, 
e Cazares é quem tem sido 
acionado nos segundos tem-
pos.

FLUMINENSE

Nenê perde espaço
e vive incerteza

jogos contra o Cuiabá, Amé-
rica-MG. Então, poderíamos 
estar ainda melhor. É uma 
equipe que começou muito 
desacreditada e por muita 
gente, que não acreditava na 
capacidade desse time”, res-
saltou Barbarotti.

Durante o primeiro tur-
no, a direção do Juventude 
manifestou para a imprensa 
uma projeção de pontos que 
o clube deveria conquistar 
ao final das 19 rodadas. Na 
ocasião, se falou em 24 pon-
tos, enquanto atualmente os 
comandados de Marquinhos 
Santos têm 22 e um jogo ain-
da por disputar no turno.

“A gente projetou no 
início do Campeonato um 
número mínimo, um médio 
e um número máximo. Hoje, 
estamos dentro desse médio 
e acreditamos ser satisfatório. 
Mas, nós temos mais um jogo 
duro e importante contra o 
Corinthians, fora, e temos a 

possibilidade de pontuar. E 
como sempre falamos, pre-
cisamos sempre aumentar o 

número de equipes entre nós 
e a zona de rebaixamento”, 
completou o dirigente.

Victor, Gil e Fábio Santos; Ga-
briel; Willian, Giuliano, Renato 
Augusto e Róger Guedes; Jô.
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Sindusmad arrecada mais de R$
238 mil para o Hospital do Amor
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Campanha Biomassa 
do Amor, organizada pelo 
Sindicato dos Madeireiros 
do Norte do Estado do Mato 
Grosso (Sindusmad), em par-
ceria com a Inpasa e a Vitale, 
arrecadou 3.582 metros esté-
reos de cavaco e lenha, o que 
resultou na doação de R$ 
238.830 em prol do Hospital 
do Amor.

A entrega solene do 
cheque simbólico foi feita 
na última semana durante 
o 2° leilão Amor Pela vida, 
promovido pela Associação 
de Voluntários do Instituto 
de Prevenção do Câncer do 
Norte de Mato Grosso (AVIP). 
Para representar o setor ma-
deireiro de Sinop e região, 
estavam presentes o presi-
dente do Sindusmad Wilson 
José Volkweis, o diretor-exe-
cutivo Felliphe Marinho e o 
diretor Diogo Paludo.

Para Paludo, o valor ar-
recadado foi o resultado do 
empenho de vários empre-
sários do setor madeireiro de 
Sinop e região que se mobili-
zaram a favor da causa.

“Em menos de 30 dias, 
o Sindusmad organizou a 
campanha e atingiu um ob-
jetivo muito bom. Foram im-
prescindíveis a ajuda e a co-
laboração de todo o setor. A 
causa é muito nobre e acre-
ditamos que o instituto vai 
beneficiar muito nossa re-
gião quanto à prevenção de 
câncer. Queremos o melhor 
para nossos colaboradores e 
para a sociedade, pois ter um 
instituto de prevenção na 

nossa cidade e que atenderá 
também os outros municí-
pios, com certeza, vai refletir 
positivamente na saúde de 
todos. O Sindusmad lançou 
a ideia e o setor madeirei-
ro acreditou no potencial 
do Hospital do Amor junto 
com a AVIP, e a forma mais 
viável de ajudar foi através 
da biomassa que tem um 
valor agregado muito bom”, 
explicou. O diretor agrade-
ceu a parceria da Inpasa e 
da Vitale e a solidariedade 
dos empresários do setor de 
base florestal. “Queremos 
agradecer ao seu João Car-
los Denez, proprietário da 
Vitale, que ajudou na ope-
ração, na coleta de todo o 
material e no transporte até 
a Inpasa. Não teríamos con-
seguido este volume se não 
fosse este parceiro. Agrade-
cer também a Inpasa, quem 
comprou este material com 
valor acima de mercado. E 
a agradecer a todos os em-
presários do setor de base 
florestal que acreditaram 
na proposta do Hospital do 
Amor, através do Instituto, 
que vem para melhorar a 
saúde da população de Si-
nop e região”, enfatizou.

A presidente da AVIP, 
a médica Anna Letícia Yanai 
agradeceu a contribuição do 
setor. “Nós da AVIP somos 
muito gratos ao pessoal do 
Sindusmad que representa 
um dos setores mais impor-
tantes da nossa economia, 
o setor que levou a cidade 
ao patamar que chegamos 
e hoje tem o comércio e a 
agricultura juntos somando 

Foto: AssessoriA

Quase R$ 240 mil foram destinados ao Hospital do Amor

BIOMASSA DO AMOR. Cheque simbólico foi entregue no 2° leilão Amor pela Vida organizado pela AVIP

forças. Nosso muito obriga-
do aos empresários e funcio-
nários desse segmento, pelo 
o que representam na histó-
ria e pela ação do presente 
que vai ajudar no futuro de 
muita gente”, ressaltou. O 
presidente do Sindusmad, 
Wilson José Volkweis agra-

deceu a todos que contri-
buíram e colaboraram com 
a causa. “Essa campanha 
mostrou mais uma vez, que 
somos um setor unido, forte 
e que faz a diferença. Fiquei 
emocionado com essa cam-
panha, pois os empresários 
se mobilizaram, fizeram suas 

doações por um bem maior. 
Gostaria de parabenizar a 
todos os empresários asso-
ciados que participaram e os 
que não puderam participar 
a gente entende também, 
mas são ações como estas 
que fazem a diferença. Gos-
taria de parabenizar essa co-

missão que tomou a frente 
e que realizou a campanha 
chamada Biomassa do Amor 
e que em menos de 30 dias 
conseguiu arrecadar um 
valor expressivo como este. 
Sinto muito orgulho de fazer 
parte do Sindusmad e de ser 
madeireiro”, enfatizou.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Dia da Amazônia é 
comemorado no dia 5 de se-
tembro, e a Sinop Energia, 
empresa responsável pela 
operação da Usina Hidrelé-
trica de Sinop (UHE Sinop), 
chama atenção para a im-
portância da preservação da 
vegetação nativa das mar-
gens do lago da usina. Além 
de fazer a sua parte com o 
reflorestamento das Áreas 
de Preservação Permanente 
(APP), a companhia convoca 
a população a contribuir para 
a saúde e a boa qualidade da 
água do reservatório.

“A preservação da mata 

DIA DA AMAZÔNIA

Sinop Energia alerta para a importância da 
preservação das margens do reservatório

ciliar é fundamental para 
a saúde do reservatório e a 
boa qualidade da sua água. 
As queimadas, o desmata-
mento, o despejo irregular de 
lixo e a ocupação irregular da 
APP, localizada na nascente 
e margem do lago da usina, 
podem resultar em proces-
sos erosivos, causar assore-
amento e até comprometer 
a qualidade de água e a po-
pulação de espécies nativas”, 
alerta o Gerente de Meio Am-
biente, André Vasques.

A APP ao redor da re-
presa possui, entre outras 
funções, a de preservação 
dos recursos hídricos, estabi-
lidade geológica e proteção 
do solo. Por isso, as constru-

ções irregulares resultam não 
só em danos ambientais, mas 
acabam interferindo no pró-
prio nível do reservatório e 
em seu potencial hidráulico.

Por meio do seu Progra-
ma Básico Ambiental (PBA), 
a Sinop Energia já plantou 
mais de 150 mil mudas de 
plantas nativas em cerca de 
250 hectares no entorno do 
reservatório da usina, área 
correspondente a cerca de 
250 campos de futebol. O ob-
jetivo é o reflorestamento de 
um total de 3 mil hectares da 
APP durante os próximos 10 
anos. As ações que integram 
o PBA da Sinop Energia fo-
ram elaboradas em parceria 
com a Empresa Brasileira de 

Pesquisa Agropecuária (Em-
brapa), que realizou as pro-
posições técnicas de onde 
e como plantar, bem como 
zelar pela preservação desse 
reflorestamento. O trabalho 
foi iniciado em julho de 2020, 
com plantio, cultivo e mo-
nitoramento de 30 espécies 
típicas da Floresta Amazôni-
ca, provenientes do viveiro 
de mudas da UHE Sinop. As 
principais plantas são frutífe-
ras, medicinais e com poten-
cial silvicultural, como Cajuei-
ro, Guarantã, Ipês, Copaíba, 
Sucupira, Champagne, Jato-
bá, Jutaí-mirim, Ingá-mirim, 
Mamoninha-do-mato, Man-
diocão e Angelim, entre ou-
tras.

DA REPORTAGEM

A vitória por 1 a 0 sobre 
o CUma festa de aniversário 
clandestina, em uma cháca-
ra, foi fechada no último sá-
bado (4) pela Polícia Militar 
em Nova Mutum. De acordo 
com a PM, a festa tinha ado-
lescentes sob efeito de álcool 
e o local estava com som alto.

Segundo a PM, 20 pes-
soas, entre elas adolescentes 
entre 15 e 17 anos, que esta-
vam na festa foram levadas 
para a delegacia. Fiscais da 
prefeitura de Nova Mutum 
foram informados que esta-

ria ocorrendo uma festa, e 
que o som estava muito alto.

No local, a polícia confe-
riu o nível do som e compro-
vou a poluição sonora, que é 
crime ambiental. 

A PM constatou a pre-
sença de menores de idade 
sob efeito de bebida alcoó-
lica, e foram encaminhados 
para a Polícia Civil.

Ainda segundo a PM, 
entre as pessoas detidas está 
a organizadora da festa, uma 
jovem de 18 anos, que come-
morava o aniversário dela. 
Eles só foram liberados com 
a presença dos pais.

DA REPORTAGEM

O Ministério da Saúde 
informou ao Estado o envio 
de 206.380 doses de vacinas 
para a imunização dos gru-
pos prioritários da Campa-
nha Nacional de Vacinação 
contra a Covid-19. As doses 
chegaram em Mato Grosso 
nesta segunda (6), por um 
voo da Latam, no Aeroporto 
Marechal Rondon, em Várzea 
Grande.

Serão encaminhadas 
para o Estado um total de 
166.600 doses da Coronavac 
e 39.780 doses da Pfizer. Os 
públicos para os quais serão 
destinadas essas doses ainda 
estão sendo definidos e se-
rão divulgados por meio da 
resolução da Comissão Inter-
gestores Bipartite (CIB).

Imediatamente após 
a chegada do imunizante, 
as equipes da Vigilância Es-
tadual trabalharão no re-
cebimento das doses, na 
conferência da quantidade, 
na catalogação dos imuni-
zantes, no encaixotamento 
para distribuição e retirada 

Estado já recebeu 3.643.696 doses de imunizantes

Segundo a PM, 20 pessoas que estavam na festa foram 
levadas à delegacia

COVID-19

Mato Grosso recebe 206.380 doses
NOVA MUTUM

PM fecha festa de
aniversário clandestina 
com adolescentes

Foto: AlertA Mt

Foto: secoM-Mt

dos municípios. Simultanea-
mente à operação logística, 
as equipes administrativas 
trabalham na resolução da 

CIB, colegiado que oficializa 
o quantitativo de doses a ser 
destinado para os 141 muni-
cípios. Até o momento, Mato 

Grosso já recebeu 3.643.696 
doses de imunizantes contra 
a Covid-19 e aguarda a che-
gada da nova remessa.
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Projeto selecionado alavanca
vendas com loja online
DA REPORTAGEM

A Afeto Lab, marca cuia-
bana de cosméticos vega-
nos sólidos, tem visto os 
horizontes se expandirem 
após a criação do site de 
vendas online. O negócio 
criativo, idealizado pelos 
empreendedores Bruna 
Uriarte e Eduardo Ventura, 
foi um foi um dos projetos 
contemplados no edital MT 
Criativo realizado pelo Go-
verno de Mato Grosso por 
meio da Secretaria de Es-
tado de Cultura, Esporte e 
Lazer (Secel-MT).

O site e-commerce lan-
çado recentemente, foi 
criado com os recursos via-
bilizados pelo edital, além 
da linha de material gráfico 
personalizado, com cartão, 
caixa e sacola.

Frente à crescente de-
manda por produtos que 
causem menos impacto 
ao meio ambiente, a loja 
aumentou os itens de seu 
catálogo e já realiza entre-
gas para todo o Brasil. No 
site www.afetolab.com.br o 
consumidor encontra pro-
dutos para cabelo, rosto e 
corpo, dicas de uso e con-
servação do produto.

De acordo com Eduar-
do, desde seu lançamento, 
o site contabiliza mais de 
três mil visitas orgânicas, 
o que representa aumento 
nos pedidos. O fluxo tam-
bém se explica pela oferta 
de novas opções, como de-
sodorante, sérum e hidra-
tante corporal.

“Também estamos com 
uma nova linha de sham-
poos e condicionadores 

pronta para ser lançada. A 
previsão é disponibilizar-
mos ainda em setembro”.

Mais que os números, 
a dupla comemora a difu-
são de um propósito muito 
mais amplo. “Nossa meta é 
impactar a vida das pesso-
as, mostrando que é sem-
pre possível dar o primeiro 
passo e contribuir com o 
planeta, que, mais do que 
nunca, dá sinais de esgo-
tamento. Então, acima de 
qualquer coisa, queremos 
ajudar o consumidor a 
descobrir o outro lado da 
moeda, apresentando no-
vos conceitos e formatos”, 
pontua Ventura.

Os lançamentos in-
cluem saboneteiras de 
cimento, que facilitam o 
armazenamento dos cos-
méticos sólidos. “Esta é 
uma das dicas que damos 
no site. É preciso reservar 
um espacinho seco e areja-
do para guardar os sham-
poos e condicionadores e 
dar preferência a uma sa-
boneteira para que garan-
ta que eles não fiquem em 
contato com a água quan-
do não estiverem sendo 
utilizados”, explica Bruna.

Assim, na busca por 
atenuar os danos ao meio 
ambiente, a marca cuiaba-
na ajuda a revolucionar a 
forma com a qual cada um 
se relaciona consigo mes-
mo, com a sua casa, com 
as compras do mercado, 
da farmácia e com tudo 
aquilo que permeia o con-
sumo. “Tudo isso e muito 
mais sem deixar o afeto de 
lado”, pondera a empreen-
dedora.

MT CRIATIVO.  Recurso do edital possibilitou a criação do site e-commerce de cosméticos veganos sólidos

Mauro Mendes se reuniu E-commerce ampliou acesso a novos mercados consumidores com deputados e prefeitos 
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